
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /刘珍华 视觉设计 /戚黎明2019 年 8月 1日 /星期四

上海新闻 9

开店不用东奔西跑
昨天，在浦东新区举行的“一业

一证”改革发布会暨首批颁证仪式

上，3家企业领到首批《行业综合许

可证》，10个行业成为改革首批试
点。上海苏宁小店有关负责人介绍，

改革前，每开设一家苏宁小店，都要
办理《食品经营许可证》《酒类商品

零售许可证》《药品经营许可证》《第
二类医疗器械经营备案凭证》《烟草

专卖零售许可证》等5张许可证。为

了办证，企业需要准备5套申请材

料，往返各部门及窗口递交材料。在
“一业一证”改革后，开店只需准备

一套申请材料，登录上海市“一网通
办”平台“一业一证”模块做网上申

请，没过几天就收到短信通知了，许
可证审批完成，可领取综合许可证。

浦东新区行政审批局局长、企

业服务中心主任蒋红军介绍，此次
“一业一证”改革，首批10个试点行

业包括：便利店、体育健身场馆、宾
馆、饭店、小餐饮、现制现售小商铺、

烘焙店/面包房、咖啡店、酒吧、药

店。通过流程再造，将办证流程标准
化，并通过大数据等为企业提供更

精准的服务。企业可以在网上，也可

以在办证大厅的“一业一证”综合许

可证窗口申请，剩下的全由政府各
部门内部推动，实现“数据多跑路、

企业少跑腿”。

扫码可显示许可证
“一业一证”改革是浦东新区全

面落实上海市委、市政府《支持浦东

新区改革开放再出发实现新时代高

质量发展的若干意见》的重要战略
部署，是浦东新区在“证照分离”改

革基础上，进一步先行先试、率先探
索的重大改革举措。目标是要从“以

部门为中心”的单个事项改革，转向
“以企业为中心”办成“一件事”的业

务流程革命性再造，努力从根本上

破解企业“准入不准营”问题。
浦东新区司法局副局长黄爱武

介绍，这张综合许可证由上海市人
大叠加授权，受法律认可，适用范围

为浦东新区。如果企业在浦东新区

之外区域需要出示许可证，只要扫
描综合许可证上的二维码，就能显

示原有的各种许可证。如果企业有
需求，拿到综合许可证的同时，依然

可提供各部门审核发放的许可证。
从昨天启动改革试点的10个行

业来看，改革预期成效十分明显，平

均每个行业实现审批事项压减
76%，审批时限压减88%，申请材料

压减67%，填表要素压减60%。
下一步，浦东新区将以“一业一

证”改革为突破口，全面深化“放管
服”改革，奋力打造国际一流营商环

境，进一步彰显全面深化改革和扩

大开放试验田作用。
本报记者 宋宁华

首批试点惠及便利店、咖啡店、酒吧、药店等 10个行业
5 个工作日就能开出便利店，一张证就能开门营业。昨天，浦东新区举行“一业一证”改革发

布会暨首批颁证仪式，把一个行业准入在“政府侧”涉及的多个审批事项整合为“企业侧”的“一张
许可证”。据悉，这是上海赋权浦东改革开放再出发，优化营商环境的又一首创性改革。

    本报讯 （实习生 邱欣异 记

者 郭剑烽）2018 年下半年起，金
山区吕巷镇陆续接到干巷社区居

民关于小区周边异味的投诉。经查
证，发现投诉居民所在小区周边的

企业并不存在大气污染物排放超
标的情况，但部分居民仍感觉有

“怪气味”。为切实解决此类异味扰

民问题，吕巷镇以强化源头管控、
搭建沟通桥梁、加强防控措施等方

式，缓解企业与居民之间的矛盾，
确保居民满意。

7月 16日，吕巷镇接到居民
信访，投诉吕巷张泾工业区的异味

干扰了居民生活。在接到信访之
后，相关部门通过三天的现场监测

和夜查，最终锁定真正涉及异味的

有 6家，不过排放皆达标。上海慕

峰汽车零部件有限公司就是其中
一家，截至 7月，它已经更换了新

的废气处理设施，目前新设备已安
装完毕，正在调试。

吕巷镇环保办负责人沈思告

诉记者，7 月 17 日吕巷镇召集工
业园区内的企业开会，要求企业负

责人提供上半年的环保工作报告
及下半年的改造计划。居委会也在

当天邀请居民开会，反馈了企业方

的工作和计划，而且建立了微信群
积极交流，居民们对这样的解决方

式都表示满意。生态环境局执法应
急科负责人李浩还告诉记者，他们

准备在居民集中的小区和工业集
中区域安装空气监测小微站。

自第一轮中央环保督察结束

以来，金山区借助长三角大气污染
防治联防联控平台，以问题为导

向、减排为目标，积极实施蓝天保
卫战，努力推进清洁空气行动计

划，聚焦区域环境综合整治，全区
环境空气质量逐年改善，初步取得

了群众可感受的工作成效。2019

年，上海市生态环境局委托第三方
机构开展了 2018年度公众对城市

环境保护满意度调查。结果显示，
2018年，全市公众环保满意率综合

得分为 69.49分，比上年上升 0.12

分。金山区 71.00分，在全市各区排

名第二，比上年上升 1.36分。
近几年来，金山区非常关注环

境空气问题。2017年 5月，区环保

局接投诉后，对张堰正新鸡排店油

烟扰民问题开展调查。两年时间
里，企业经过搬迁、安装和改造废

气处理设施，减少了油烟气排放，
最终得到了群众的理解。

对于异味困扰群众的环境难
题，金山区积极加强监测与监察联

动。建立大气立体自动监测预警网

络；推进环境空气质量监测小微站
系统（即热点网格）；完成国贸站、

新联站等 5座大气自动监测站建
设。仅在今年 3月至 6月的专项执

法检查过程中，区生态环境局出动
执法人员 111 批次，340 人次，检

查涉 VOCs排放企业 292户次，其
中整改企业 29户次，立案处罚企

业 16户次，处罚金额 316.4万元。

金山整治大气环境以百姓满意为标准

动真格化解“怪气味”扰民难题

    看到浦东发布首批 6条最具浦

东特色全域旅游线路， 看起来美轮
美奂，我恍悟：肯定是自己没走到 6

条线上去，总之要怪自己，才会遭遇
那么失望的一次海滨游！

事情是这样的：两周前，一时兴
起去三甲港海滨。 多年前曾去过，记

得是有一个挺大的停车场，走几步可
以到海边，吹风、看海。虽然那里的海

景自然不能和海南岛媲美，好歹也是
我浦东的一片海， 自有一分亲近之

情。 这次去，想着风景肯定更加出色

了、设施肯定更加完备了，孰知不然。

先是驾车跟着导航， 越走越偏僻，没

有任何指引，看到几家旅店，有旅游
者满脸惶惑、 东张西望地走下自驾

车，拖着行李箱进去；再走，路越来越
窄，两边都停了私家车；终于更靠近

海边了，却赫然是个死角，基本上仅
可供轿车调头。然而，调头也不易，因

为不断有步行的游客走进来，无奈又
走出去。 死角那头，是堤坝上一道紧

闭的铁门。 想亲水？ 没门。

无奈出来，再往前开，有不错的

酒店，而且停车场可以随便停车，没
人过问。 正自暗喜，走出来却发现，

大块大块有隔离的绿地园林把四周
堵得严严实实， 明明地图显示海就

在不远处了， 但就是找不到一条可
以通往海的路。这次随性的海滨游，

就这样无奈地夭折了。 什么海阔天
空、海水浴场、海滩篝火，全没见着。

我后来也反思： 可能问题就出
在“随性”上了，我应该在出行前，做

好详细的攻略，问过网上的达人，设
想过各种意外， 准备着最好的应

对———可是，慢着，又不是去异国他

乡，又不是去深山老林，半个多小时
车程之外，就在家乡的目的地，真的

要那样么？

虽说上海是滨海城市， 但上海

的“海”资源其实并不算丰富，除了
工业、运输使用之外，能够留给市民

的生活海岸线，恐怕更少。 不然，明
明其实只是“湾”的旅游地，也不会

有那样的热度了。 并不算丰富的
“海”资源，是不是更应该精打细算，

精心打扮呢?

如果一次随性的海滨游， 也能

看到属于上海的一片海， 我是不会
去羡慕千里万里之外的海岸线的。

夭折随性游
吴强

    本报讯（记者 宋宁华）昨天，
浦东新区政府与太古可口可乐有
限公司签署战略合作备忘录。太古

可口可乐将把全球战略重点放在
中国，将中国区总部从香港迁至上

海浦东，更好地拓展全国业务。
太古可口可乐是香港太古集

团所辖的饮料业务公司，也是可口

可乐公司全球最大的装瓶合作伙

伴之一。2018年，太古可口可乐总
销售额达 16 亿标箱，营业额达

400亿港元。
统计数据显示，今年上半年，

浦东新区吸引实到外资 42.2亿美
元，比去年同期增长 4.1%，占全市

43.3%。新增跨国公司地区总部 11

家，占全市 47.8%，包括苹果、迪卡

侬等。浦东新区已有累计跨国公司
地区总部 315家。在扩大开放领

域，截至今年 6月，54项扩大开放
措施中 33项已落地，累计落地企

业数 2998个。
浦东新区紧抓扩大开放契机，

引进一些重点项目。服务业方面，

引进了上海自贸区首家股份制外

商投资性公司益海嘉里金龙鱼，国

内首家设立的外资控股证券公司
摩根大通合资证券。制造业方面，

引进了工业机器人行业引领者不
二越总部、精密机床领域全球领先

企业乔治费歇尔总部。新零售方

面，引进了盒马总部、开市客总部。
贸易领域方面，引进了全球第三大

铁矿石生产商 FMG设立的齐切斯
特金属贸易、世界 500强企业力拓

设立的矿业商贸公司等龙头企业。

浦东新增跨国公司占全市近半

    本报讯（记者 左妍）前天召
开的第二届中国国际进口博览会
医疗卫生保障工作部署会传出消

息，进博会定点医院由去年的 18

家增至 33家，国家会展中心计划
设置 5个医疗站，配备 6辆监护型

救护车和 58 台自动体外除颤仪
（AED），卫生监督、病媒防控、传染

病防治、口岸防疫等医疗卫生保障
工作有序推进。

第二届进博会确定了瑞金医
院、中山医院、同仁医院、市精神卫

生中心、嘉会国际医院等 33家保
障定点医院，设置了青浦、长宁、闵

行、浦东新区 4个重点保障区域，
以及市卫生健康监督所、市疾病预

防控制中心、市医疗急救中心、市

血液中心、市精神卫生中心等医疗
卫生保障部门，全面落实医疗卫生

保障工作。
据悉，目前全市正在抓紧落实

疾病监测预警和预防控制，督促进
博会附近区域及相关重点场所相

关单位做好病媒生物预防控制措

施。相关部门已出动监督员 8110

人次，对国家会展中心场馆、国展

洲际酒店等 1800余家住宿场所、
核心区生活饮用水、医疗机构、病

原微生物实验室开展监督保障
3768户次，现场检测 1062项次，

采集实验室检验样品数 4497件，
开展非法行医线索排摸 387户次。

    昨天，逐渐增多的云系为申

城上演云影大戏增添“素材”。申
城天空呈现美丽的晚霞，与城市

高楼交相辉映，呈现如梦如幻的

夜色美景。
本报记者 孙中钦 摄影报道

申城上演云影大戏

进博会定点医院增至33家
国家会展中心将设置 5个医疗站

新民随笔

浦东首创推出“一业一证”改革

把 这个第一要务

落到实处


